
羽生市議会議員

中島 直樹

平成29年11月4日 中央公民館

議会報告会



・昭和４７年１１月６日生 （４４歳）

・埼玉栄高校普通科

・日本福祉教育専門学校 社会教育学科

・日本大学法学部政治経済学科 卒業

・社会福祉法人 茅ヶ崎学園 （H7・4～H9・3）

・社会福祉法人 鴻巣市社会福祉協議会

（H9・4～H18・4）

・若手政治家養成塾 塾生



・第２期若手政治家養成塾 副代表

・ＮＰＯ法人 地方議会制度研究センター
副代表理事

・青年地方議員の会 会員 （監査）

家族 保育士の妻
長女（高1） 次女（中１）



市議会での役職

副議長

羽生市防犯協会副会長

羽生市総合振興計画審議会委員

羽生市民生委員推薦会委員



1 持続可能な世の中の構築を目指す。

2 共生社会の実現を目指す。

3 予算の有効化を追求する。

３つの政策理念



５つの約束

① 議会レポートを作成、配布し続けます。

② 議員活動、政治活動を公開します。

③ 政務活動費の使途を公開します。

④ 議会報告会を行います。

⑤ 議場にて正々堂々発言します。



・平成１９年羽生市議会議員一般選挙（63.0％）

1,473票 １０位/２１人中
・平成２３年羽生市議会議員一般選挙（54.34％）

2,131票 ２位/１８人中
・平成２７年羽生市議会議員一般選挙(55.23％)

2,639票 １位/２０人中

市議選挙の結果



羽生市議会

保泉和正
島村 勉

齋藤 隆
野中一城

松本敏夫
根岸義男
永沼正人
峯嵜たかお
本田 裕

中島直樹

阿部義治

１４名

丑久保恒行

柳沢 曉



議会改革について

一括質問・一括答弁 大項目ごとの

質問・答弁

登壇時間無制限 質問・答弁
含めて１時間

質問の回数制限あり 質問回数制限の
撤廃（H２６年１２月）

人事案件について
簡易表決

単記無記名による

投票表決（H２７年９月）



平成２６年１２月定例会より

インターネット中継、配信が始まる。
初期費用

２４０万円

年間経費

１７２万円

月間アクセス数

５００回～１０００回
・H28年 6月 音響設備の改修 （420万円）
・H29年12月 60分からのカウントダウン計 設置



都市民生委員会

野中一城①
本田 裕①
中島直樹③
永沼正人③
島村 勉④
松本敏夫⑤
丑久保恒行⑥

総務文教委員会

柳沢あきら①
阿部義治①
峯嵜たかお②
奥澤和明③
根岸義男③
保泉和正④
齋藤 隆⑤



H28年10月

総務文教委員会行政視察での出来事



●視察報告書の作成と提出を義務付け

関連して・・・。

●視察報告書の市議会ＨＰにて公開

●政務活動費の使途、領収書を
市議会ＨＰにて公開



今後、見直したいこと

●政務活動費の後払い

●議会を長期欠席する議員に対する
ルール作り

●刑事事件で逮捕された場合の
ルール作り



ちょっとだけ
羽生市財政のはなし



H２８年度決算財源比較（歳入）

１７９億６９００万円

８６億８０５０万円

依存財源

羽生市の財源はどうなっているのか？

１０３億５７００万円

自主財源

H17年度 59.3%H17年度 40.7%

H17年度173億4600万円
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・国民健康保険特別会計

・下水道事業特別会計

・中小企業従業員退職金等共済事業特別会計

・住宅資金貸付事業特別会計

・介護保険特別会計

・後期高齢者医療特別会計

・水道事業会計
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（特別会計も含む）
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臨時財政対策債
2001年から創設された地方債。本来なら地方交付税と
して交付されるべき金額の一部について地方が借金す
ることによって補填。本来は時限的な制度。

国の借金の肩代わり

９２億５，０００万円

臨財債なしでは
予算編成が出来ない。



羽生市の大きな課題・１

老朽化が進む清掃センター



羽生市の大きな課題・２

老朽化が進むインフラ設備

道路・橋梁

上下水道



６２０億円

この先４０年の

総額はなんと！



羽生市の大きな課題・３

毎年の収入に対し、人件費や扶助費など
決まった支出が占める割合。１００に近いほど硬直化

硬直化が進む市財政

経常収支比率

H28年度決算 94.0%

H１８年度
８７．１％

埼玉県 市町村平均

９２．８%



羽生市 行田市 加須市

財政力指数 ０．７８６
（0.718）

０．６９８
（0.693）

０．７５３
（0.748）

実質公債費
比率

８．５％
（17.8%）

４．３％
（11.9%）

６．２%
（14.4%）

将来負担
比率

１０２．２％
（H19 166.5%）

２５．４%
（H19 79.9%）

ー %

北埼３市 財政指標比較

（）はH17年度



現在21年が経過

羽生市の大きな課題・４



Ｒ１２２

南中

羽生第一高

小松台工業
団地

商業予定地

長
期
的
視
点
に

た
た
な
い
都
市
計
画

商業予定地
商業予定地

岩瀬区画整理事業（H8年都市計画決定）



これまで支払われた補助金

人件費

いまだ事業完了の目途が立たず・・・。

約23億円

約9億円



新羽生総合病院の現状

・H30年５月 開院予定
・敷地、床面積が２倍
・がん治療の拠点病院

現在地の

使用貸借期限を
延長。

H２９年１１月５日

H３１年５月５日



過去1年の一般質問

離婚後の子供の養育支援について
犯罪情報提供のあり方について

H28・12

学校給食費の現状についてH29・ 3

学校プールの今後について
公共施設の小中学校の安全対策について
自動翻訳機の導入について

H29・ 6

市内公共施設の統廃合の具体的方向性H29・ 9
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学校給食費の現状についてH29・ 3



・年間PTA会費も含めて2億円近いお金が集まるが
外部監査がなされていない

・学校ごとに集金方法や振替機関が異なり
不公平な現状

・公会計化に対する見解

学校給食費の現状の問題点

現場教員の負担を軽減するため
文科省は公会計化を推進



学校プールの今後についてH29・ 6

泳げなくでも教員になれる。
学習指導要領に「水泳」は明記されていない。



市内公共施設の統廃合の具体的方向性H29・ 9
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公共施設の統廃合に関する
羽生市の議会答弁の変遷



H１９年３月定例会 企画財政部長

・第４次羽生市行政改革大綱集中改革プランに掲げている。３
つのプロジェクトチームの検討結果を待ち、施設のあり方を導き
出したい。

H２１年３月定例会 企画財務部長

・第４次羽生市行政改革大綱集中改革プランに掲げている。社
会状況の変化により、目的が薄くなったもの、代替が可能な施
設については廃止を積極的に推進する。

H２２年３月定例会 企画財務部長

女性センター、保育所、中央公民館を統廃合の検討課題として
いる。



H２３年３月定例会 企画財務部長

・第５次羽生市行政改革大綱・前期行政改革プログラム
に位置付けており、その計画に沿って統廃合を行っていく。

H２５年３月定例会 市長
・公共施設の統廃合を引き続き推進し、自立した行政運
営を目指す。

H２９年９月定例会 企画財務部長

・羽生市公共施設最適化プロジェクトチームでの検討結果
を待ち対応する。



１．これから４０年で公共施設の維持管理にかかる経費６２０億円が市
財政を圧迫することについて市長が「危機感を持っている。」「市民に
迷惑はかけない。」と答弁。

２．これから４０年で公共施設の維持管理にかかる経費６２０億円が市
財政を圧迫し、将来の羽生市民の負担になってしまう現状を市長が
「市民に公表をする。」と答弁。

３．「公共施設の統廃合の方向性を今年度中に示す。」と企画財務部
長が答弁。

４．「学校の統廃合は行わない。しかしプールなどの学校施設の統廃合
は進めたい。」と教育長が答弁

繰り返し行った再質問に対し、
現状を打開すると思われる重要な答弁



少子化、高齢化、人口減少
増大する扶助費、医療費

税収減

縮小社会に備え

あらゆるものを清算し

造り変えていかなければならない！



市議会副議長として



花巻市議会の視察受け入れ

県議会議長応接室 道路要望書の提出

市議会議長会新年会
知事公館にて

R125建設促進同盟の要望活動



友好都市 福島県 金山町へ
湖水祭りに招待

明治大学バスケットボール部看護学校戴帽式



仲間たちの選挙応援 志木市長選挙
和光市長選挙

衆議院議員選挙 埼玉4区

定
期
的
な
駅
頭
活
動

議会レポートの作成・配布 10年間で61号



ちょっとだけ の話



月間100キロを目標に走る！

羽生さわやかマラソン大会 ハーフの部
1時間45分20秒 144位/366人



山行！



ご清聴ありがとうございました。


